に思われる。

施設の整



豪華な設備の整った新学生寮完成予想図

とが予想される。

仏教徒ということになって いるが、日常生活の中で私 例えば、日本人の多くは

たちはどの程度仏教を意識

ト教徒やイスラム教徒の日 しているだろうか。キリ

らにして知ることができる は一つになりつつあるよう ようになった。まさに世界 代表される情報化の急速な い、私たちは世界 居なが ことは、特 れる。その ように思わ 定の宗教に 活上のタブ おける食生 いぶん違う アイデンティテ

各地のニュースを、

進展に伴

現在、

インターネットに

常とは、

これからの世界は、

とめていなかったようなこ れまで私たちがあまり気にれるが、それとともに、こ らますます進むものと思わこうした状況は、これか 重大な問題としてク 関わる教育はほとんど行わおいても、こうした宗教に つをみても明らかである。 えてみると、 -の問題一 教育に携わる者として考 家庭においても学校に 現在の日本で

(1)

して生きていくことはでき国、一つの民族だけで孤立

それぞれ独自の哲学、思想、にすぎないが、国や民族は、宗教の問題は、一つの例 ない。 育っているからである。

え方や感じ方を身につけてしての枠の中で、ものの考 その人の属する国や民族と

イティ だろうか。 や民族としてのアイデンテ ることはできない。 いく以上、 人間は社会の中で生きて ーと無関係に存在す 自らの属する国



香川キャンパスに「香川寮」

ャンパスに「徳島寮」、

| そうとしている。

がある。

学生寮として、

現在、

徳島

本学には学生支援施設

寮

勝手・収納の3つの要求に

応えられるよう計画され、

Pの概念を採り入れた衛生

毒の防止のためにHACC 給食施設においては、食中

あり、

本学はそれをいち早

学ぶことは社会的ニーズで 学中にHACCPの概念を

ある。

本合同大会は胞子植物か

く採用した。

を進めている。室内は女性

模であり、

食品産業や集団

最近の食中毒事故は大規

養士業務に就く学生が、在

際シンポジウムで今回日本

加があっ ら二十二 術者、 の大学、 にした国

レンガの

感激した本学学生 オープニングコン

演「剣道の美しさと心」と、

般講演百六十件の研究成

よる真剣を使っての文化講

果が発表された。

前夜祭のウルズラ・ミテ

講演九件、勝沼信彦学長に

点」など、特別講演、招待による「香気療法の問題 アー教授 (ウイーン大学)

心に毎年開催されている国

ISEOはヨーロッパを中

学生五百人(海外か

企業の研究者、技 際シンポで、国内

創生されるか」、ブフバウよる「植物の香りは何から

カ国五十名)の参

では初めて合同での

給食管理実習室とした。 てもHACCPを採用した

栄

年九月末竣工を目途に改築

ったためである。

しい学生寮に、

平成十五

ライシステム化が必要とな

衛生管理上、厨房のド 栄養士法の改正によ

ンルームマンション形式の

この度、「徳島寮」は、

した。

がこれらの施設に就職して

いく。そこで、本学にお

士課程を卒業した者の多く本学の栄養士・管理栄養

シンポジウム(ISEO)の (46thTEAC) と国際精油 回香料・テルペンおよび精

おらゆる法(アロア

マテラピー) など、

ル」において、

ツエンク教

(ドイツ、ハレ大学) に

「香り」をテーマ

合成および香気療 香粧品類の香気成

を組織委員長として第四六

品香料、

ャンパスにて浅川薬学部長

日の四日間、

徳島キ

精油成分

分析、香気成分の一物、昆虫類などの

参加して、

内外の著名な 懇親会に多数

構造決定、

生合成および食

ど、有意義な場となった。 方々と活発に討論するな

本会議は「むらさきホー

合同大会が開催された。 シンポジウム(ISEO)

できた。

に数多くの寮生を送り出

し、本学の発展と共に歩

習に使用する。

一階に改築・移転する。十四年秋に

-四号館一

科の学生が給食運営管理実 と人間生活学部食物栄養学 大学部生活科学科食物専攻

目を定めるものである。 理までの衛生管理の重点項 可となり、

学生数が漸次増

給食管理実習室は、

HACCPとは宇宙食の開発を契機に考案されたものテム化のみならず、材料のテム化のみならず、材料のであり、厨房のドライシスであり、厨房のドライシス

平成十四年十

月十八日

ら高等植

「際精油シンポジ

ンウム(ISEO)合同大会

給食管理実習室

生じないであろう。しかし、は、それでもあまり問題は 状である。私たちが日本の状である。私たちが日本の 形成して生きていく限りで 国内で日本人だけの社会を れていないというのが、 冷暖房完備の室内面積約33

を持っている。これからの自然観、宗教観、世界観等 いなければならない。一人教観、世界観等を理解して の哲学、思想、自然観、宗は、他の国や民族それぞれ 社会で生きていくために

の哲学、 ない。 教観、世界観をしっかり身 前提として、 しかし、 これを一言で言えば、 思想、 そうした理解の まず自分たち 自然観、

が、今の日とになる 本人にはこ 立というこ

のではない の点が最も

事

長

村

正

ティーの確 イデンティ としての一体感を感じられに伴い人間関係が希薄になに伴い人間関係が希薄になっていった結果、国や民族のでいったがは、一方で、それが、一方で、それが、一方で、それが、一方で、といくにつれ、多様な価 かと思われる。 なくなっているのではない の安全で平 日本人は、 、生活が便利で豊かにな安全で平和な社会の中日本人は、二十世紀後半

ということで、 を図るためにいかにするか 家庭、社会、学校を通じて、 教育の在り方について」と「新しい時代における教養 ればならない問題である。 アイデンティティーの確立 中で述べられているの 中で述べられているのは、いう答申を出したが、その 人一人が真剣に取り 昨年、中央教育審議会が、 具体的方策を考えなけ 私たち

Acanthus 属の一種、アカンサ ス・モルリスの葉を河野太郎元教授 により図案化されたのが、本学の校

その名称はギリシャ語の「刺」に由来 その名称まデート・ニートの名称まデート・ニートで、アザミに似た多年草または小潅木で、アザミに似た多年草または小潅木で、 しており、 その葉は古代からギリシ

校章の由来

文 理

総務部広報室 徳島市山城町 ₹770-8514

☎088-622-9611

大

本学の建学精神である「自立」を具術に通ずる豊かな情操を具象化し、術に通ずる豊かな情操を具象化し、厳正、的確に処理する優れた知性を、 現化した科学と芸術を示すものとし て校章に制定された。 アカンサスの刺は、事に当たって、様式建築の柱頭飾などに使われた。 事に当たって



い一歩を踏み出す。 平成十五年四月から新しく四学科が誕生する。人 平成十五年四月から新しく四学科が誕生する。人 代に適合した一歩を踏み出有する画期的、かつ近代的な施設に変容し、新たな時応と数々の優れた機能を保 接続はブロードバンドに対 ・ネッ

㎡を有し、インター

機器も最新の実習室

管理の徹底を図って いる。 第四六回香料・テルペンおよび精油化学に関する討論会

十四年十月に徳島校と香川に、チャレンジラボを平成能力を育成することを目的能力と問題解決 食品学、生化学、気は一種に設置し、ど 製料をデンタ、 分子遺伝学、健康科学、創 が発展のである。 の子遺伝学、発療学、 校の両校に開設した。 熱と若い独創的発想に期待院生・学生の学問への情 薬科学等の融合分野を対象 に必要な基盤設備を整備し して自ら構想した研究を推 徳島校の研究施設は一 相次ぐ国際会議で学内に活気横溢 栄養学、 待される

学生チャレンジラボ

アドバイスを行 教員が側面から でして、 支援体制を整え ている。 うことができる

上の特色の一つ が頭脳が創生的 が頭脳が創生的 で柔らか になるこ とが期

生・学生からのさらに、院 ている。

葱買て



徳島校チャレンジラボ研究施設

さが、不思議にあわただし がれ」どきに家路に急ぐ、 家族への想い・人への温か でも、北 枯木の中を 帰りけり

「葱買て、 の句の中に、 蕪村 帰り

い現代人の心を落ち着かせ てくれる。 「枯木の中」 と言う つの

る。決して枯れているので 技先には、来たる春に萌え 出す芽を、寒き北風にそな えて、赤や銀や濃紫の硬い が、そのけなげさに、安ら が、そのけなげさに、安ら て、りりしさと巧まざる造物の如く、雄弁な枝を張っれの木々が意志を持つ生き ぎと励ましを受ける。 形美に満ちた形を見せていて、りりしさと巧まざる造 目がある。落葉樹は、の句」には、見事な英 木となり、冬空に、それぞ かり葉を振るい落として裸

▼大学は「冬」の季節(時 大学は「冬」の季節(時 を眠もしていない。 を眠もしていない。

学生と共に学ぶ姿勢を

に充実せしめて来た。 の新しい「知の力」を動的 で立し、研究・教育・実学 職講座・資格講座を開設学内においては、自己点が自己評価をまとめ、就産学共同研究等を展開し、 発な公開講座・出張講座 香川(志度)校ともに、活 学外に対しては、徳島校・

使命感を見つけて欲しいと 学ぶ学生達も、さまざまな 人との出会い、学問との出 会いの中で、生きる目的・ 変わる。と同時に、本学に ▼大学が変われば、学生も

に感動し、特に美しいキャて出会う徳島の自然、文化

ンパス、充実した設備は大に感動し、特に美しいキャ

勢の参加者を魅了した。

本合同大会がユズ、スダ

▼青春とは、冬の季節を経願う。

ISEO国際シンポジウム総会

された事は本学に有形無形 の財産となったに違いない。

の内外の参加者を得て開催 豊富な徳島の地で過去最高 チなどの精油や生薬資源の

向きの姿勢」を有する若者た者への言葉であり、「前

画期的で、若い研究者、学うことにした本合同大会はまた発表形式を英語で行

生は大いに自信がついたと

大学は、間もなく春であへの総称である。 青春の群像が溢れる。

時に及んで当に勉励すべし一日 再びは晨なり難し 盛年 重ねて来たらず 歳月 人を待たず

を積み重ね、徳島文理大学は「今後もこのような経験好評であった。浅川学部長

きるよう努力したい」と語 を世界にさらにアピールで のサイエンスレベルの高さ

名誉博士号三氏に授与

設立。

s h

С

р

0

 \mathbf{W} 0

0

九九五年勲三等瑞 れ Awardを

ら、MTIBC (全米認定 の主任教授を務めるかたわ

宝章を受章。

ロマ

バケッル

カ

先 生

その委員会(AMTA)の 法認定理事会)の前理事で、

あるCBMT(全米音楽療 音楽療法士)の認定機関で

大西洋地区会長。

1

ル

J

ミヒャエル・フリッシェ ンシュラーガー 先生 学長から名誉博士の称号が贈られた。
で功績を挙げられたミヒャエル・フリッシェンに功績を挙げられたミヒャエル・フリッシェンに功績を挙げられたミヒャエル・フリッシェンに対している。 ら講演活動も続けている。い音楽演奏家を指導しなが ヨーロッパ、アジア、

査員。一九八九年からフラメリカ主要コンクールの審

カー先生は、

シェナンドー

マイケル

J・ローバ

ッ

療法士をめざす学生の指導 学の客員教授となり、音楽

ている。

藤木副学長

任され、日現勝沼

ス

テ

ア

ツ

プ

講 座

(香川

校

できます。

開講日は、

前期が四月

ンツ・クライスラー国際コ

クール会長。

興一

先 生

学教授でその間世界中で若学長を務める。現在同大から一九九六年の間、同大 から一九九六三十一年のイーン国立音楽大七一年ウィーン国立音楽大 ミヒャエル・フリッ シェ 増淵

表 章ジ に 輝

五年東京大学大学院を修

運輸技術研究所を経

ハイオ州)

学部生化学教授。医見立がんセンター参事。巫児立がんセンターが

。平成十四年本学英—所長。平成十二年

医学博士。

所副所長などを歴任。

平成八年埼玉

その後同研究所研究職室長となり、

ランの生化学研究所で研究に従事。

院修了後、

西ドイツ、

マックス・プ

日本帰国後は国立がんセンター

研究

増淵興一先生は、

昭和二

勝沼学長再任、

藤木教授副学長に就任

学長二人制が発足した。

藤木副学長は九州大学医学部大学

木博太教授が新副学長に就任し、

また、

二月十二

子長に就任し、副一日には薬学部藤

就職アップに期

待

験問題データベースも利用五分野です。また公務員試

月で、

毎日五校時に開講し 年間一三〇コマを予

む)、後期が十月ら八月(夏季休暇

(夏季休業中を含

から十二

任となっ

二期目就

勲三等瑞宝章 孝之先生 の研究員、昭和四十七年マ (アメリカ・オ バッテル記念研究所

大

堀田 剛吉先生本消費者教育学会功労賞 津 弘順先生 造、 建造。 授に就任。 専門 宇宙構造物などの溶接7門は、船舶、海洋物構

本学初

臨

床

理

王

誕

生

欲しいものです

した。

合格者は次の方々。

和泉 友

山三伊日本屋藤下

寛

喜子·森本 理沙·小西

雅栄

文

·国四国支部奨励賞 ·成十四年度日本薬学会 真和先生

学会にPr

小山 小山

理

健先生

サチューセッツ工科大学教

o f

台北医学大学功労賞

学術論文、著書多数。

ロー、一九九二年长引きた一九九一年米国溶接学会フェー一九八六年外務大臣賞、一一九八六年外務大臣賞、一 一九九二年米国溶接 e s s o

一十一世紀は改革の世紀 に本学最初の合格者が誕生コース」一期・二期修了生コース」一期・二期修了生コース」一期・二期修了生い。

学のみならず、政治も経済れ、負け組になります。科れ、負け組になります。科です。ただし、これについです。ただし、これについ ードおよびジーンテクノロノテクノロジー、ITのハ

世紀は、それらを総合してに育っていました。二十一に一

うのではなく、

人類が改革

社会学領

です。これは誰がしたとい

政治

きな差を歴史的に作ってし方が欧米と東洋の科学に大られてきました。この考え するのも碩学の条件と考えまたその一つの専門に固執 であるという考え方です。

味のみにこだわった日本刀出来ない神技的剣術や切れと、日本では特殊な人しか 武器を例にとってみますであると思います。

創性と進歩を遅らせたと言 には勝てません。この特殊 には勝てません。この特殊 には勝てません。この特殊

り、日本は永遠に欧米の追り、日本は永遠に欧米の追り、日本は永遠に欧米の追り、これら よう。 従国でしかあり得ないでし

す。すなわち、目的意識、持つべきであると考えま改変する勇気をこれからは より有効 る、 あると思います。

第 43 号

科学と自然科学・工学科学 べきでしょう。の区別はなくなったと言う

というのは最高の学者の評日本、いや東洋では碩学

する世紀と思われます。

健康等の広い分野で具体化

まったと思います。

知識は社会に、人間の幸

バイオテクノロジー、ナすでに二十世紀の後半に

っていることが最高の学者一句なわちたくさんの事を知っていることが最高の学者

者であるという評価のしかの知識を多く知っていて、それに固執するのが良い学それに固執するのが良い学

発自動銃の基になるガートました。欧米はその間に連

なものをクー

ルに評価し、

目的に対して、

くほど進歩させました。

すなわち、

させました。剣また大砲を驚

リング銃を、

○○に及ぶ流派が出来て ました。剣術は幕末には一 などのみに美学を感じてき

ます。

頭の固い考え方からきてい

長

勝

沼

A CONTRACTOR OF THE PARTY OF TH

とが最高度に高められ、そによって「技術」と「精神」

のになりました。れが融合された感動的なも

イオテクノロジー、

した。今や社会科学・人文 全にこれにより変えられま

しかし、

政治も経済も完

もののハードは科学の領域してしまった事を認識すべきでしょう。情報技術そのきでしょう。情報技術そのもこのハイテクノロジーⅠ

公務員チャ ンジ講座 (徳島校)

ヤ レンジ講座に レンジしよう

がつきもの。これにチャレ教養問題のペーパーテスト験など、いろんな試験にはいる。 設けられたのが「チャレン ンジする学生諸君のために

のフロンティア精神に共鳴際、本学の音楽療法コース

本学の音楽療法コース

たまわり、同年八月から本

ジ講座」です。

から開いています。 **?ら開いています。原則と徳島キャンパスで昨年春**

が大切。高校時代に習った比べて出題数が多く、慣れレベルですが、試験時間に 難しさからいえばほぼ高校 料などは不要です。 間に参加しませんか。受講 この種の教養問題試験、

事務室へどうぞ。

題が入っています。これでれた一万問を超える教養問験と教員採用試験に出題さ て下さい。過去に公務員試ベース)」にもアクセスし 勉強するのも、目的達成 キャンパスのHP 「公務員試験DB(デー

の早道でしょう。

後の一時間過去に出題された問題を手掛け、分野ごとた問題を手掛け、分野ごとた問題を手掛け、分野ごと

の先生が指導してくれま す。あなたもチャレンジ仲

また、

が、事前に受講登録が必要なお、受講料は無料です 定しています。

です。

い 務室内) す。 固な受講生を待って プ講座」事務局(文学部事 継続して受講する意志強 詳細は「ステップアッ でお聞きくださ v ま



真剣に受講する学生達

月三十日

(香川校村崎サ アルホー

> た。 きホー

十二月

日(徳島校むらさ

ル)にて行われまし

・メモリ

ル、

今回は第四十三回定演に

重はなく、転換発想を軽視、本の社会では従来の基準や 本の社会では従来の基準や な米の流行の考え方等に左 など、転換発想を軽視、 の評価が最も大切でしょう。換、および新しい視点から 換、および新しい視点からそれの遂行への発想の転 評価のしかたというのは

とに飛び込むことができ 想とそれを勇敢に実行にう つすことこそ世を変える原 若さこそ勇敢に新しいこ 改革ができる原動力で 独創的発

す。詳しくは各学部学科のするのがチャレンジ講座でも必要です。その手助けを も必要です。その手助けをことを思い出しておくこと

大の研究成果を挙げ完了

イテク・リサーチ・センタ

学内LANで徳島 にある 薬 学 部

ク委員長に就任し、微力を転出の後を受けて、ハイテ転出の後を受けて、ハイテ度をもって完了した。筆者 理活性物質に関する研究】用いての植物由来の新規生『バイオテクノロジーを ーチ・セ タート と題して、平成十年度にス したハイテク・リサ て完了した。筆者 ンターが、十四年 備事業

作業に尽 尽くして 五年間 回る学術論文、 の研究成果は四〇 免疫活性化・がん転移阻害 に大きな進展があり、強いによる制がん剤の開発研究

研究取りまとめの

より、

初めての免疫活性化

脂質TDCMの合成研究にと、結核菌関連細胞表層糖

発信された。

主な研究成果を挙げる

の出版という形で世の中に らに四編の研究成果報告書 八回に及ぶ研究発表会、叔え切れない学会発表、叔

都合 さ

○編を上 作用を有し、毒性を持たな い糖脂質の開発に成功した。



田中さんのノーベル賞受賞で話題となったTOF型質量分析装置もハイテク・リサーチ・センターに導入された。 もたらしたメリットは計り研究の進展と、この制度が 交流、そして何より大きな

生達に与えた刺激、異文化

島文理大学徳島校むらさき 川校村崎サイ・メモリアル 十一月三十日(徳

ルをも開催するという大変 した後、十二月二日には、 モギレフスキー氏は十一

ピアノデュオ、〃エンダ ヨーロッパで大人気の双子 ンザマー親子』によるコン ンフィルハーモニーのクラ では六月二十八日にウイー その他、むらさきホール 十月二十七日には

が、今年度はピアニストの

アップを図ってきました やソリストを招きグレード

エフゲニー・モギレフスキ

氏の独奏と、

予定されています。 姉妹』のコンサー 的に活躍する著名な指揮者

定期演奏会は毎回、世界

ツの香気成分ヌートカトン 爆発した、グレープフルー 持つことから一気に需要が 安価なブルバレンから ダイエット効果を

を、 した。 技術を開発することに成功 微生物変換で大量供給する またガス壊疽菌イオタ毒

麦

夫

室内に英語が飛び交い、学室内に英語が飛び交い、学の外国人が来日して、研究の外国人が来日して、研究の外国人が来日して、研究の外国人が来日して、研究の外国人が来日して、研究の外国人が来日して、 サーチによって、初めてポ スドク制度を本格的に導入 たいと切望している。 なし得た研究成果であった。 と設備、潤沢な研究費、 展開された。充実した施設興奮に包まれた研究活動が 貴重な学術的発見が相次ぎ、 成功した。その他数多くの 複合体のX― 素を単離し、そのNADH この成果を、 して何より人の和をもって、 本学は、本ハイテク・ 明日につなげ -線結晶解析に そ

二十九日(徳島文理大学香新通英洋氏の指揮で十一月 知れない。

口

演

ン国立音楽大学ライター教授の指揮に感動

来学し、大好評を博したウ 氏が再登場しました。ライ とも言える学生との信頼感 ター教授は二週間の丁寧な のヘルヴィック・ライター イーン音楽大学指揮科教授 レーニングを重ね、完璧 プログ 奏曲のソリストとして登場 イコフスキー作曲ピアノ協 文理大学定期演奏会でチャ 月二十九日、三十日と徳島 ホール)にて行われる予定 になっています。

味溢れる、ねばり強い指導 を中心に「イタリア風序 成」、後半はハイドンの代 成」、後半はハイドンの代 表作オラトリオ「天地創 表にオラトリオ「大地創 出来る、 音楽の全容に触れることのってはモギレフスキー氏の なるでしょう。 精力的な徳島滞在となりま 同じ徳島文理大学むらさき ホールにてピアノリサイタ 徳島の音楽ファンにと 幸運なチャンスと

ラムは前半はシューベルト

を築き上げました。

金融・保険3.2%

非営利団体 (保育所・福祉施設など)

8.0%

教育 4.1%

建設・製造 15.6%

金融・保険

3.1%

建設・製造 11.5%

その他の サービス 12.5%

公益・運輸 通信 4.2%

医療保健 8.3%

開会式テープカット(上)

らかにしました。

西國寺所

高等学校では、

学校から

ます。

つぎに、学園生活全体の

ですから特にになるところ

一端をこの度の展覧会で明を調査し、その研究成果の間で全体の約二割の文化財けています。これまで三年

展示風景 (下)

するには、

まだ十年以上

ムルー

ムなどを通して直

蔵文化財の全貌を明らかに

の説明や連絡は、集会やホ

接伝えられますが、大学で

はすべてこの

「ガイド」

と

流れについては「年間主要 行事予定表」、学園内の生 については「学生生活など については「年間主要

でください。 繰り返し読ん

「掲示板」で行い

ます。

したがって、

この

ガイ

卒業や資格取得に必要な授

け 任

りながら「ガ 世の指導を受 担任や副担

て収められています。るために必要な事柄がすべ

れているかの概要がわかりどこにどんなことが掲載さ

が学園生活を有意義におく

ガイドという)

は、あなた

分周知しておいてください。

「目次」を見ることで、

園生活の中心 目表」は、学 科目表」及び

キャンパスガイド

。 以 下

ド

の全てに目を通し、

続き教員と学生が かると思われますが、 平成十四年度

就職状況

長引く景気低迷の影響にためまして厳しい状況でしたの状態になるなど、平成悪の状態になるなど、平成悪の状態になるなど、平成 厳しい就職戦線を 勝ら抜くため

そう強くし、学生にとって期化・多様化の傾向をいっ企業の採用は、早期化・長 こうした状況の中だけに、 が得られています。

本年も景気の先行きは依

大変厳しいものでした。 かし、 厳しい就職戦線

れます。 しい状況が続くものと思わ然不透明で、就職環境は厳

線を勝ち抜くためにぜひ努 このような厳しい就職戦 ではいても早期の内定 ではおのずとよい成果 で学生はおのずとよい成果 た学生はおのずとよい成果 た学生はおのずとよい成果 Ė

社訪問やガイダンスに積極 強く活動することです。 第二は、 積極的にねばり 企業の雰囲気 会

です

を生かせる職場選択が必要

ります。自分の適性・能力

カナダ英語

注 ース・ホテルなど。 情報・人材派遣・二一その他のサービス:

集・企業研究をしっかり うことです。自己分析・企 まず、自己分析・怯力してほしいことは、

そして臆するこ

得られません。十分に自己試験に臨むと、良い結果は業研究が不十分なまま採用 事担当者に強く印象づける は当社の戦力になる」と人 ことが大切です。 己PRにより、「この学生 分析を行いしっかりした自 ・情報収 執せず職種選択の幅を広げ 大企業にこだわっていては ヘチャレンジしてください。相性が悪かったと考え、次 て活動することです。 チャンスを逸することにな す。仮に試験に失敗してもることが内定を得る秘訣で となく多くの企業に挑戦す て下さ や魅力を自分の足で確かめ

第三は、自分の希望に固

有名

゚リ:

非営利団体 (保育所・ 福祉施設 など) 42.7% の就職活動に総力をあげてパソコンを設置し、皆さんパソコンを設置し、皆さんの資料や学生専用の 支援できる体制を整えて を十分活用してください 気軽に訪問し就職に

連携サミット」「第二回産学官 国家的プロジェク

務は、地球

動からなる。カナダを知るカヤッキングなどの課外活

やフィールドワーク、乗馬、

ログラムは会話中心の授業

の研修に招待される。

- コロッセオ、トレビの泉、寺院、ウフィツィ美術館、ミラベル庭園、サンマルコ

卒業者業種別就職状況

大 学

その他の サービス 15.8%

短大

商社・ 小売 13.5%

(平成15年2月1日現在)

- 公益・運輸・通信 1.8%

商社・小売 27.1%

医療保健

21.4%

-公務 3.1%

一教育 1.1%

-公務 3.0%

藤優教授が「歴史上の西國見資料も多く各方面から注見資料も多く各方面から注 議会長等の出席のもと盛大団連会長、吉川日本学術会 平沼、尾身各大臣、今井経 ミット による第一回産学官連携サ 経団連会館にお 平成十三年十一 経団連、 が小泉首相、 学術会議共催 いて、 月十九日 遠山、 内閣 と謳われている。とが急務である。このようとが急務である。このよう 携を飛躍的に進展させるこ

乱れと地球環境の劣化に直類は世界に頻発する秩序の でただ一人選ばれ参加し、 第一回産学官連携サミッ 共同宣言には『今日、4-共同宣言」を採択した。 している。…我が国の責

―共同研究の成果公表

文化財学科

ものであります。西國寺の査研究の成果を示すための香門宗醍醐派西國寺の調きた広島県尾道市に所在す

浜田

この展覧会は、

本学文学

部と博物館が共同で進めて

講演会も開催されました。

國寺の仏教美術」と題した

浜田宣助教授が

長が中四国私立大学長の中 に開催された。本学勝沼学

第二

本学共催で開催されました。

『尾道西國寺の寺宝展』

歴史博物館にお

て、

宣

ら十二

成十四年十

月

日

か

広島県

於 広島県立歴史博物館 平成14年11月1日~12月8日

歴史とその果たしてきた役 部を物語る古文書や聖教と いわれる僧侶の動向や密教 伝授の過程を伝える資料、 を養薬を中心とした仏画 た曼荼羅を中心とした仏画

す。平成十二年度から本学文化財が二万点以上ありま

じめ聖教類・古文書などの

きたため、

仏像・仏画をは

どから、多くの尊崇を得て

ある尾道に立地することな

における海上交通の拠点で 西國寺は、古来、

瀬戸 内

や仏像など、

究費補助金)、教員六名を

学園生活を

有意義に

おくるた

め

に

す 書

般総合

から日本学術振興会科学研共同研究として(十三年度

科の学生約三十名と共同で中心に大学院生・文化財学

年間二十日程度の調査を続

県重要文化財九点を含 重要文化財四

が提案された。 重点プロジェ 大学発ベンチャー開発など 薬、ナノ・テクノロジー ポスト・ゲノム、ゲノム創 を発展させ、 今後の主要・ クトとして、

海外研修

■ カナダ

■ ヨーロッパ

は本学教員が同行し、学生泊はホームステイ。研修に培いら好評を得ている。宿機会に恵まれており参加学

語研修を実施している。プ期休暇を利用したカナダ英学と協力し毎年夏と春の長 本学は姉妹校ランガラ大 生から好評を得ている。宿住から好評を得ている。宿はホームステイ。研修には本学教員が同行し、学生のサポートに努める。新しい環境に挑戦し机上の学習では得られない異文化を肌 で感じよう。 今年度の実施は次のとおり テスト 夏期 本年もオラトリカルコン 春期 日実施) (平成十五年五月三 (24日間) (24日間) 平成16年2月14日 平成15年7月19日 最優秀者がこ

8月11日

パ主要都市を訪問し、文化と伝統に培われたヨーロッエ、ローマ、パリなど歴史

 λ イ も困

トとの会話は電子辞書が手放せませ

はとんど話せなかったのでルームメ

たのは言葉です。英語もドイツ語

コンサ

トを聴いたりと、

たくさん刺

他の受講生のレッスンを聴講したり、 スンが楽しくなってきました。それに、

生のおっしゃったことが理解できない でした。レッスンも英語だったので

して本当に良かったと思っています。 得たものもたくさんありました。留学 学をして、つらいこともありましたが、 激を受けることができました。短期留

これからもっと音楽を勉強して、

るありましたが、先生は私がきちん

の香り高い本場の音楽・美

る。ウィーン、ザルツブルパ芸術研修を実施してい は毎年十二月末にヨー

ウィーン留学体験記 音楽学部 松下桃子

色々大変なことがありましたが、一番

経験でした。 もかも初めての

大学への短期

先生の

レッスンは常に私に「どうす 最初はとても緊張しましたが、

した。

ば曲の表現を音楽的にできるか」

とい

うことを考えさせてくれ、だんだんレッ

私にとって ーン国立音

ウィ

つけることを目的に、 国際人としての素養を身に

本学 ロッ

グローバ

ルな感性を磨き

ロッパ芸術研

ク、ベネチア、

フィレンツ

3月8日

研修先にはシェーンブルン 術・歴史などを鑑賞する。

宮殿、

ザルツカマング

モー

ツァルトの生家、

恒例となった英語弁論大

リカルコンテスト



行する。

今年度の実施は次のとおり

平成15年12月18日

(14日間)

って自ら

のテーマを決め、

五分程度の持ち時間内に日

本学では三年

生も参加することができ

はもちろん、ご家族や卒業

る。研修には本学教員が同

|た。毎年

に限らず

いろいろな学科か

英語専攻の学生

が与えられる。

ら申込み

がある。

大きなメインテーマに沿

ことも可能である。

在学生

時間にオプションを付ける る。希望があれば自由研修

ノートルダム寺院などがあ

に徳島校アカンサスホール る。本年は五月三十日(金)会も今年で九回目を迎え

で実施する。本学大学・短





たの生活が有意義で充実して活用し、本学でのあな

ウィーンベルヴェデー

・レ宮殿

たものになることを期待し

資格については、 試験については 。

「鬼修」、

び資格等の取得」

ます。

いてありま

業科目と単位、

、単位認定、授業におけ

~1 stステージから

学生への連絡は掲示板によって行います。

プラス2年

編	入学の道	プ
学 部	学科・専攻・コース	編入学定員
音楽学部	音以上学フンスススススススススススススススススススススススススススススススススススス	10人
人間生活学部	人間生活学科	30
	児 童 学 科	30
	人 間 発 達 学 科	30
	生活情報学科	10
	住 居 学 科	10
	人 間 福 祉 学 科	10
文 学 部	日 本 文 学 科	10
	英 米 文 学 科	10
	コミュニケーション学科	10
	文 化 財 学 科	10
工 学 部	環境システム工学科	10
総合政策学部	総合政策学科	50
合 計		230
学 部	学 科・専 攻	募集人員

情報システム工学科 ※若干名とは教育上支障のない場合受け入れるものです。

機械電子工学科

物栄養学科

食

人間生活学部

2 ndステ

在学んでいる分学びたい。」「現の分野について 学で学んでいるこれは短期大 制度を設けてい次編入学試験の ます。 間に 全く違った分野 「今までと

たい。」などの の資格を取得し 一つ上 も有効であると思われまことは、将来の職業選択に 新しい友や教授との関わり おいて知識や技術を高め、プラス二年の学生生活に とができます の中で豊かな人間性を養う

定員等は次のとおりです。平成十六年度の入試期日 面接となっています。論文(音楽学部は実技)

試験科目はいずれも小

ح

※若干名

ものです。
思いを持つ学生諸君の要望 希望する学科を受験するこ 編入学定員があり、自分の現在は五学部十三学科に 試 Ⅲ 期 日 Ⅱ 験 用 試験日 出願期間16年2月13日(金) 16年3月6日(土) 15年10月4日 15年6月28日 ~2月27日(金) 6 月 20日 $\widehat{\pm}$

出願期間15年9月12日(金) 出願期間15年6月6日 9月26日(金) $\widehat{\pm}$ **金** 金

期 発表風景

ENGLISH ORATOGICAL CONTEST

大会に一昨年は十三名、昨問わず出場できるこの弁論期大学部の学生なら学科を 年、を写りているの一 本学のネイティブの英語教頃鍛えた腕前を競いあう。 月十九日~八月十一 員により内容や構成、発表 ダ英語研修(平成十五年七 秀者には今夏実施するカナ力など厳正に審査し、最優 ムステイと英語研修の機会 の二十四日間にわたるホー 招待され、 バンクーバーで〜八月十一日)に

13

人はこのチャンスにぜひ挑が期待される。 興味のある が期待される。 望があれば審査に当たらな 戦してみよう。 い教員から事前に指導を受 出場者は希

いくだろう。

理解できるまで丁寧に教えてくれま一つかまた留学したいと思っています。 と素晴らしい経験に繋がっ一歩を踏み出すことがきっけることができる。最初の

間中ということもあり、本版)』では本学の大学祭期

照明など)を志望している

い人、裏方(演出・音響・

人も大歓迎ですので、やる

ース・トラベラーズ (完全

十月の定期公演『スペ

びは最高です。役者をしたつの公演が成功した時の喜

学の学生だけでなく一般

0

人はぜひ部活動を覗いてみ気のある人や興味をもった

方など多くの方に見て頂

ことができました。

てくださ

は当日あいにくの雨でした

『浮かれすぎた日、新世紀』

昨年度の六月の定期公演

変和やかな集団です。

部員が一

体となって、

生活科学科

造形・デザインコース

年

部員との交流を深めて、

大

クリエーションをとおして

練習をしています。

曜日に体育館のステージで

の部活動は毎週月・水・金 に行う定期公演で、

劇の練習のほかゲー

大学で

もやっています。

また、 ムやレ

も内容の簡明な面白いもの

主な活動は毎年六月と十月 二名で活動をしています。

平成14年度

クラブ大会結果

準優勝

・県大学秋季大会

○剣道部 手権大会 参段の部と県敦賀晋平選手が県段別選

○バレー ボール (女子) 優 優勝

|・全日本学生選手権 ○弓道部 し、元気いっぱい頑張り、生達は、多くの大会に出場十四年度も各クラブの学 すばらしい成果をあげた。 ○バスケットボール部(女子) 進出 四国大学新人大会 ・長尾寛征 が、

○バドミントン部 もに優勝した。学生剣道大会個人戦でと

音楽・

体育功労賞

に県代表で出場した。県米美季が優勝、国体予選 総合混合でも優勝した。

○サッカー部 大会優勝大会優勝

の部 第二位 (優秀学 本管楽器部門 大学 全四国音楽コンクー)

ル

坂 東

宏美 (四年)

(優秀賞) 大学一般

声楽部門

大学一般の部

第二位 (優秀賞)

全四国音楽コンクール

選考され表彰された。 強化指定選手に、県体協 乗りのナショナルチー からはスポーツ優秀者に ム、カナディアン二人 カヌー連盟のスラロ (家政学四 年

育 功 労 賞

井 上 ◎弓道部 (女子) 美 幸 (家政学部)

佐竹麻衣子(家政学部)四川 志津(家政学部) 田辺佳世子 (家政学部) ◎陸上部 (女子)

定期公演も、

できるだけ多

くの方に見て頂けたらと思

長尾 ◎徳島県カヌー協会 寛征 (家政学部)

村崎 冗人賞

るが、

しい発想でもって期待に応

大

通

#

紹

っています。

演劇というと

難し

斎藤

雅美(短期大学部)

文学部日本文学科四年 阿 部 智 子 えようとした。

フレッシュ家具デザイン展 表。屋外特設ステージでは、

◆ミラーファニチャー部門 4部門中、3部門 最高賞独占

市長賞 造形・デザインコース一 年

中山

智裕

でのボランティア活動な場や徳島県内外の老健施設瑠璃フェスティバルへの出

さに触れてみませんか?んだ阿波人形浄瑠璃の暖かえられ、人々の心に染みる

波人形浄瑠璃の暖か、人々の心に染み込

からこそ、

はるか昔から

伝

忙しくなりがちな現代だ

兵衛屋敷での公演も行

ています。

、衛屋敷での公演も行いまいます。今春は阿波十郎、たくさんの公演を重ね

마

演

香川校演劇部は、

現在-

達の大学には、

いなしです。

だけの個性を出せること 人形の動かし方一つで自分 ほど難しいものではなく、 かし始めると、思っていた

一の大学には、全国的にもこの伝統を受け継いで私

珍しい人形浄瑠璃同好会が

あります。

波人形浄瑠璃」です。 全国的にも名をはせる「阿 晴らしい伝統芸能がありま

と思いますが、

ほかにも素

\$

実際に人形に触れ、

動

めた初心者なので、 とんどが大学から演劇を始

練習も

発声などといった基本的な

ことからしていますし、

劇

定期公演でのあいさつ

をイメージされる方が多い

徳島県といえば阿波踊り

付きにくいと思っている方

ませんが、今の演劇部員ほ

たイメージがあるかもしれ

つのが恥ずかしい」といっ

かたっ苦しい」「人前に立

人形浄瑠璃となると取っ

もあるかもしれません。で

人形浄瑠璃同好会

した。

す。江戸時代より伝わ

Ď,

市長賞 ユニバーサルデザインフ アニチャー部門 生活科学科

奨励賞 造形・デザインコース一 村 田

◆バリアフリーファニチャ 部門 神 部 智子

造形・デザインコース一 生活科学科 福田 宏美 年 コーナーと体験学習コーナ

キャンパス鑑定団募集

学習コーナーでは、大学生

活や各学部学科の趣向を凝

らした実習や実験、

講義な

留学制度などについて詳し 得のための対策講座、海外

い説明をする。また、体験

就職状況、免許状や資格取

プンキャンノ



TFI理事長賞

ÿ

であり、独創的な発想であめられるのは、発想の転換いがある。今の我が国に求 を発信していこうという願 川校から新しい文化や情報 他大学の情報によらず、 テーマはこれまでの習慣や 造」をテーマに開催。この 杏樹祭 杏樹祭を契機に若々 杏樹祭は、 (香川

県から彼女を追ってきたフ アンもいた。 ブ。はるばる埼玉県や静岡

等の多くの協力によりすば

歌やダンス、軽音楽等が観

による日頃の研究や作品発

屋内では文化部や同好会

った。

入試制度をはじめ、奨学金 応える。相談コーナーでは、 や学生寮、カリキュラムや を設置し参加者の要望に どが体験できる。 昨年度は、 延べ一

り。ご家族での参加も歓迎どの感想が寄せられた。 本年度の日程は次のとお施設・設備に感動した」な をみせた。実際にキャンパ者、高校教諭などで賑わい人を超える高校生や保護 「他大学にないすばらし ても優しく親切だっ たい」「先生や在学生がと は、「ぜひ文理大生になり で本学に触れた参加者からスを自由に歩き、自分の肌 た

6 月 21 日

している

第 第 第 第 4 3 2 1 回 回 回 回

金金金

ディクス 私は、 株式会社の薬剤師

| **詳しくは、徳島・承

11

合

わ両

徳島・香川

26 日

 $\widehat{\mathbb{H}}$

城祭 (徳島校)

るよう期待して

大学祭が充実したものにな

山

例年同様、オープンキャめてこのテーマとした。 ていきたいという意味を込にも積極的にチャレンジし 性・推進力~をテーマとし て開催。意欲的に新しい事 DRIVE 口 意欲 Щ ・積極

賞該当者

平成十四年度音楽功労賞受

音楽学部功労賞

金磯真由美(四年)

た。さらに、本年度は、野ンパスも同時に開催され 外ステージの盛り上がりが

から」のトークライブショ目を引いた。「いつもここ

たってご協力頂いた地域の 人た三日間となった。 今回の山城祭を催すにあ 今回の山城祭を催すにあ 0 好会・県人会の発表はどれーに加え、各サークル・同 0」をゲストに迎え、大変 った。また、 った。なかでも沖縄県人会 も見ごたえのあるものとな ーに加え、各サークル・ トでは、「モンゴル80 「エイサー」は好評であ 体育館コンサ

表すとともに、これからの関係者の方々に感謝の意を 皆様、各サークル、そして



年

10月25日~27日

沖縄県人会の

一工イサ.

連携による源内太鼓やエア衆を沸かせた。また、地域

エスパ

ー伊東のライ

トのエスパー伊東のお笑い 絶える間もなく繁盛した。 り熱演された。メーンスト して、テレビの人気タレン 高く模擬店が並び、客足の リートには呼び込みの声も ロビクスが地域の有志によ さらにメーンイベントと

一体となり大ブレーク。テライブにステージと観衆が 野川さくらのトークとライ レビアニメ声優のアイドル 地域の皆様、各サークル

員会の並々ならぬ努力があ できた。この成功の陰には 森実行委員長はじめ実行委 らしい成果をあげることが

六〇〇 すことができるのは、自分のチャンスを見つけ、生か て夢を現実のものにしてほ して諦め す。チャ 自身の努力にかかっていま くらでもあるはずです。そん、合格へのチャンスはい しいと思います。 これから活動される皆さ ンスを生かし、決 ず熱い想いを持っ

納得の 薬学部衛生薬学科 いく職場を



今春からセガミメ ることです。とくに面接は第三は多くの会社を受け

ました。

田 口 尚 文

が好きなのかとか、好きなの花が好きで、なぜその花

と聞かれ、改めて自分は何 の好きな花は何ですか。」

あったからだと思います。けたのは次の四つの秘訣が 株式会社から採用していた私は、本命だった四電工 種をできるだけ早く決める なりました。内定をいただ だき今春から勤めることに 第一は自分の希望する業

阿波銀行から内定を頂くこ

りました。そうした結果、 対して問いかけるようにな となど様々なことを自分に 言葉や最も感銘をうけたこ

とができました。

取れる力をつけることです。取り組み、模試で七十点は 書を作成するとき一番悩む ことです。それにより履歴 志望動機がスムーズに書け 次にSPIの勉強に早く

社会で何ができ、何をやり 重要であり、また、自分は 挑戦することが大切だと思たいのかを考え、積極的に 日常の言葉遣いやマナーが いました。 この就職活動を通して、

とができると確信します。 っと自分の道を切り開くこ めず前向きに頑張れば、 チャンスでもあります。 会であり、大きく成長する 自分を発見できる絶好の機 しいですが、自分を磨き、 不況の中、就職活動は厳 き 諦

先輩からのアドバイー

熱い想 家政学部家政学科 久保田 心いが原動力に 絢 子

を始めました。

薬局への就職だったので

す。

現するのは難し

かり 0)

で

初は自分の考えを完璧に表

から紹介していただき活動

した。最初は研究室の先輩

として勤めることになりま

張感をもって望めます。最回を重ねるごとに、良い緊



ができました。薬学部は就 せずに内定をいただくこと 就職活動は、それほど苦労

今春から 市の教員 に出 た。 鞭を執ることとなりまし 養護教諭として教 採用試験に合格し、 身地の宮城県仙台 入学当初から望ん

先輩の話を聞いたり、会社

の説明会などに参加してど

でもアドバイスとして役立れから始める皆さんに少し

私の就職活動の体験がこ

いう仕事内容かなど詳し

い説明を聞いていくうち

てば幸いです。

自分が納得できるとこ

のか選択に迷いましたが、はどこが自分にあっている 職先が数多くあって、最初

と思います。

たことが内定につながったれでもあきらめず受け続け

です。私は四電工までに四

第四はあきらめないこと

つの会社を落ちました。そ

か想いが 強を始め いただくうちに、自分の考から面接についてご指導を し、さらに、就職部の先生集団討論の練習の繰り返 えを意見として述べられる き、情報収集の積み重ねや をより明 がりまし ようになり、自信へとつな くうちに に積極的に取り組んでいけ 教採に :原動力となり教採 日指す養護教諭像 たいという熱く強 た。また、養護教 確にすることがで たのは三年の十月 向けて本格的に勉 勉強を進めてい ることを願っています。頑を非に亘り、やりがいのあすばらしい仕事が見つかす。皆さんも自分にとって が何をしたいのかできるだる後輩の皆さん、まず自分これから就職活動をされ 張ってください。 の先生に相談し助言してい決定し、研究室や就職担当 ただくのが良いと思いま け早いうちに自分の意思を ろが見つかりました。

あきらめないこと 工学部機械電子工学科

ことで戸惑った面もありま

した。質問の中で「あなた



遣いなど普段慣れていない を頂きました。礼儀や言葉頃、先生方に面接のご指導

就職活動を始めた

短期大学部商科 駒 坂 知

分を発見できる